

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes  
En el resto de España: 5 pesetas trimestre  
25 ejemplares 75 céntimos

EL Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talle res  
1, CRÉDITO PÚBLICO 1  
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA



EL ILTMO. SEÑOR

DON MARIANO PEREZ SEPTIEN

MAGISTRADO DE LA AUDIENCIA PROVINCIAL DE ESTA CAPITAL, CONDECORADO CON LA CRUZ DE CARLOS III

FALLECIO EL 27 DEL PASADO MES DE NOVIEMBRE

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

En sufragio de su alma se celebrarán misas cada media hora, desde el alba hasta las doce, en el altar Privilegiado de la Santísima Virgen de las Angustias de la iglesia de San Bartolomé de esta ciudad, mañana 27 de los corrientes.

**Su desconsolada viuda la Ilma. Sra. Doña Teresa Tallien de Cabarrus, hermano D. Eulogio, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,**

Suplican á sus amigos y personas piadosas asistan á alguno de dichos sufragios y rueguen á Dios por el eterno descanso del alma del finado, por lo que les anticipan la expresión de su gratitud profunda.

Murcia 26 de Diciembre de 1905.

Los Eminentísimos y Reverendísimos Nuncio Apostólico de Su Santidad, Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo, y los Excmos. é Ilmos. Sres. Obispos de Cuenca, Avila, Cartagena y Orihuela, conceden respectivamente á todos los fieles 100, 200, 50 y 40 días de indulgencia por cada vez que devotamente rezaren el Santo Rosario, la Estación y acto de contrición, oyeren la Santa Misa, recibiesen la Sagrada Comunión y practicasen cualquier acto de piedad en sufragio del alma del finado.

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CRÓNICA

TIPOS Y PASIONES

El judío Sylock, como otros muchos tipos de la avaricia que figuran en la dramática de Plauto, de Shakespeare, de Molière, á pesar de ser almas, seres arrancados de la cantera de la Humanidad, no representan ni las representarán jamás todas las fases y formas de la usura, del egoísmo, de la ruindad, del arte de arrancar la piel al prójimo y de reducir á la más mínima expresión la vida propia y la ajena.

La avaricia, aunque á observadores superficiales les parezca una exageración lo que digo, reviste más formas que el amor, es más digna de la novela y de la comedia que el amor, y exalta y abrasa más almas que Cupido.

Los Remco, los Marsilla, los D. Juan, todos los tipos que ha creado el amor, han de ser jóvenes y hallarse adornados de rasgos nobles, de hermosa apostura y de gentil continente.

Los tipos de la horrible avaricia no tienen rasgos fisonómicos, ni edad, ni estatura, ni sexo.

Aquel niño que nos da á conocer El mundo de Amicis en su nunca bien ponderado libro *Cuore* y que presta sus ahorros á sus compañeros exigiéndoles un interés, es lo que pudiéramos muy bien denominar la célula que ha de producir á Harpagón, á Sylock, ó á cualquier hombre de presa: es el gérmen de un usurero sobre sueldos que arrebatara la comida á los empleados, á los huérfanos, á los retirados, á las viudas, ó es el gérmen del que ha de practicar el pacto de retro, la jugada de "Bolsa de ceniciento con el político, el chanchullo ó el negocio sucio que ha de arruinar á muchos y extender la mancha desmoralizadora por la nación.

Pues si el amor tiene figura, líneas correctas, á él se le atribuye también ingenio, inspiración, facilidad en la expresión, poesía. Nadie concibe el amor achacoso, viejo, corcovado, asmático, gotoso, desdentado; como nadie lo concibe prosaico, grosero, tartamudo, romo de entendimiento.

Como el amor representa la edad más hermosa, más bella y más florida del humano linaje; la edad de los grandes ideales; la de las ilusiones; la de los ensueños de felicidad, de colores brillantes, sin mezcla de negruras, ni obscuridades, ni acideces, ni falsías, ni desengaños,

como el amor vive precisamente cuando atravesamos por el frondoso valle de la inexperiencia, á él se le atribuyen sin reparo todas las bellas cualidades, la del desinterés, la abnegación, la del desprendimiento, la del sacrificio.

En cambio, nadie concibe á la usura generosa, á la usura joven, á la usura bella, á la usura elegante, aunque la avaricia, la usura, el arte de despojar al prójimo, tenga sacerdotes en todas las clases sociales y tenga cultivadores en todas las edades.

La usura vive en el tabuco y en el ministerio, en la cabaña y en el palacio. Presta sobre fincas y sobre joyas, y despoja al labriego de su pobre parcela de tierra, de los frutos de la tierra, y al menestral de su prenda dominguera y al proletario de la manta con que ha de taparse en invierno.

La avaricia viste todos los trajes, la levita, la americana remendada y mugrienta, el flamante frac, y en muchos casos el vistoso uniforme.

El avaro vive en el campo y en la ciudad, en la casa confortable á la moderna y en el zaquizamí destartado y de entrada más repugnante que la de una cárcel.

El avaro puede tener la forma y los instintos de la hiena que hozca en los cadáveres y paladea con satisfacción la carne corrompida, ó puede aparentar la de la serpiente que se enroscas al cuello y al cuerpo del que desea aniquilar ó atraerlo y sugestionarlo como á incauto pajarillo.

El avaro tiene tentáculos como el pulpo, púas como el puerco espin y aguijón como la víbora.

El avaro está armado de zarpas, de garras, de cuernos, de colmillos y de dientes. Es fuerte como el león cuando tiene de su parte el código y detras la fuerza que lo hace coercitivo: es astuto y cobarde como la zorra, cuando teme que lo cojan en la trampa ó que le hieran con sus propias armas.

El avaro es mucho más duro que el mármol y que el bronce con el desventurado, con el débil; es manso como un cordero y afable como un representante de la raza canina con el fuerte.

El avaro se amolda á todas las estructuras de la sociedad en que vive y como afilada cuchilla se introduce por entre todas las palabras que constituyen el articulado de las leyes.

Cuando se reforma algún defecto ó alguna iniquidad social, él ya tiene preparado con antelación un nuevo y más perfecto método para deformarla otra vez. Cambia de color, según los climas, las estaciones y el medio social. Es tan adaptable, que armoniza su lenguaje, sus maneras y sus vestidos, con los de aquellos á quienes ha de carcomer y con los

otros que han de servirlos como instrumentos para llevar á cabo su obra destructora bajo las apariencias de la legalidad y de la moral pública.

El avaro es eterno, y en unas ó en otras formas, en forma de logrero, de agente, de apoderado, de habilitado, de mercader, de corredor, de intermediario, de arrendatario, de amo, de explotador, de prestamista, de financiero, de político, de contratista, de chanchullero, habrá de soportarlo siempre la Humanidad, porque él es la sed de oro nunca satisfecha; la que nace y muere con el individuo; la que le sirve de capullo y de mortaja; la que le empuja para que camine por los oriales de la desconsoladora experiencia, sin poder ver jamás los ideales del amor, de la justicia, de la caridad, de la abnegación, del sacrificio; á los ideales del color, de la forma, del sonido, del cincel ni de la palabra; sin poder siquiera vislumbrar el ideal supremo de la familia y de la patria.

Domingo Alvarez.

CONTRA LOS CONSUMOS

CÁMARA AGRÍCOLA DE LORCA

Sr. Director de EL LIBERAL Murcia.

Muy distinguido señor mío: Reunida en Junta general la asociación de mi presidencia, por unanimidad acordóse manifestar á V. que la Cámara Agrícola de Lorca entiende que el impuesto de Consumos debe desaparecer, por injusto y lesivo á la clase proletaria.

Tengo la satisfacción de manifestárselo y me ofreció con este motivo oficial y particularmente suyo afirmo, seguro s. q. l. b. l. m.

El Presidente,  
Juan Bautista Carrasco.  
Lorca 23 Diciembre 1905.

JUNTA DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

En la última sesión celebrada por la Junta de Instrucción pública se tomaron los siguientes acuerdos:

Se aprobaron los presupuestos de material de las escuelas con las modificaciones introducidas por el inspector y por la ponencia que los ha examinado.

Que se conteste á un oficio de D. Luis Villaseñor, comunicando que se ha posesionado de la escuela de Alumbres, manifestándole que se atenga á lo acordado por la Junta en sesión de 13 de los corrientes y que no podrá figurar en nómina hasta que se le expida nuevo nombramiento por la autoridad á quien corresponde.

Que informe la Junta local de Lorca sobre el abandono de destino del maes-

tro de Puerto Lumbreras, D. Luis Povedano.

Que se dirija atenta comunicación á la subsecretaría para que se abone el material del año corriente á los maestros que han dejado de percibirlo.

En vista de la comunicación de don Vicente Pérez, maestro de Lorca, manifestando que ha quedado establecida su escuela en el edificio que ocupa el Colegio de la Purísima de dicha ciudad, se acordó un expreso voto de gracias á favor del señor inspector, por los buenos resultados de su reciente visita á Lorca.

Por último, se dispuso que los presupuestos de material que no se han recibido todavía se examinen por la presidencia.

MODAS

EN SECRETO...

Acércate mucho, lectora; tengo que hablar reservadamente contigo. Les hombres no pueden saber lo que voy á decirte; y eso, que al recomendarle, ante todo, que seas cuidadosa y presumidilla, en favor de ellos hablo. Pero, por Dios, que no se enteren.

Oye: Toda mujer intuitivamente elegante y delicada, no debe ceñirse á lo flamante de *voilette* exterior, á lo que se ve: vestido, sombrero, abrigo, etc.

Lo íntimo, lo que no se ve, ha de ir también lindamente cuidado, limpio, primoroso, perfecto.

Me consta (no lo divulgues, eh!), que cuando estuvieros de moda los *paufs* y las *tournares*, muchas y muy donosas señoras adquirían tan ficticia prominencia (que era, ya lo habrás oído referir, la desesperación de los artistas) acudiendo á manguitos viejos, delantales doblados y nada flamantes tampoco, y á otros recursos así, iguales en fealdad y prosa...

Las modistas hablan y critican, no sin motivo hasta cierto punto, cuando cualquier señorona les manda un corpiño de muestra, que es al mismo tiempo una clara (y obscura) prueba de íntimo desalino.

Todos los días vemos (¡qué cosas se ven!) faldas lujosas, como las que hoy se estilan, de forma «paraguas» unas, otras sin ser tan al bies, pero todas amplias, airosas, con *godets*, por detrás sobre todo; pero al lado de estas cosas se suelen ver, por ejemplo, enaguas que dejan bastante que desear... cuando se desea que la humanidad sea perfectamente limpia; calzado no muy... atractivo, mal cuidado y con el tacon averiadísimo, sirviendo de torcido y prosaico pedestal.

«Una mancha desacreditada», decía no recuerdo quién.

La ropa interior de *surah* ó batista de color ha perdido terreno. Congratulémosnos. La mujer de gustos verdaderamente delicados, exquisitos, no renunció, ni renuncia ni renunciará á la ropa blanca, blanca como la nieve; y esa mujer huye del excesivo, del llamativo lujo en la ropa interior. Adornos, sí; pero pocos; todo bueno; pero todo sencillo.

Te advierto que el corsé tiene muchos detractores. Los primeros, los médicos. Pero conste que no son sólo éstos quienes le han hecho y hacen la guerra. Higiénensela Enrique IV, Napoleón I, Luis XVIII y Carlos X. Tampoco fué partidaria de él la hermosa y distinguida madame Tallien, que jamás lo usó.

Enrique IV, en su lenguaje gascón y con su burla proverbial, afirmaba que era «un impedimento para bailar en ronda».

Napoleón I profetizó que «esa prenda de coquetería mal entendida, prenda perjudicial á las mujeres y á su descendencia, anunciaba, no sólo la preponderancia de la frivolidad en los gustos, sino una próxima y segura decadencia»; Luis XVIII, hablando con madame de Cayla, se expresaba así: «Sería usted la más bonita de las mujeres de mi reino, si despreciando una moda absurda, prescindiendo usted del horrible corsé, enemigo de la belleza escultural»; y Carlos X decía: «En otro tiempo no era raro contemplar en Francia Dianas, Venus y Miobes; en cambio, hoy no se ven más que avis-pas».

Y cito personajes extranjeros y de otros tiempos, por no nombrar á los compatriotas que fueron, y á los que aún viven; puesto que si bien cuento con tu reserva, le tengo horror á los chismes, y sentiría que muchas damas se enojaran con los personajes que son, ya que éstos se expresan con más sarcasmo aún que Enrique IV, Napoleón I, Luis XVIII y Carlos X... Mucho más, ¡ya lo creo!

Te puedo asegurar que Trouchin, famoso médico ginebrino, atribuía la mayor parte de las enfermedades que padecían las mujeres de su tiempo al uso del corsé; y para evitar tanto daño, aconsejó á todas que adoptaran los trajes con pliegues Watteau; porque así, bajo ese pliegue, le sería fácil soltar ó llevar algo suelto, «ese instrumento de tortura inventado por la más necia de las coquetas».

Cuántos maridos hay, y habrá, devotos del buen gusto de madame Tallien, que nunca quiso encerrar su lindo talle en una prisión de ballenas; y, sin embargo, ya tú sabes que «ella pasó (y es lo que debía pasar), por ser la mujer más seductora de su época».

La mujer que se viste mal es mujer á medias. ¿Sabes lo que decía madame de Maintenon? Pues decía siempre que *le bon gout est digne de bon sens*. ¡Y si vieras cómo se burlaba de las mujeres que adornaban con exceso una tela cualquiera, y se engalanaban con cualquier cosal! Créeme: á las rubias las favorece mucho más el azul obscuro que el celeste; las morenas de buen color pueden atreverse con el azul, pero no con el verde; las pálidas ganan adoptando atavíos encarnados; el carmesí muy vivo, para las rubias; y de noche las peinegras deben preferir el amarillo.

Ahora que tanta mano delicada y bonita se ocupa en muy bonitas y delicadas cosas, como escribir sentidas obras, pintar preciosos cuadros, esculpir lindas figuras, arrancar al piano, al arpa ó al violín encantadoras notas, bordar labores á cual más bellas y artísticas; ahora parece que vuelven muchos adornos y muchos mimos para las manos. Bien hecho.

¿Puede haber mejor mimo, mejor caricia que la resurrección de una moda dedicada exclusivamente á realzar la belleza de aquéllas, de las manos? Me refiero á los vuelos de encaje (gentil capricho), tan blancos ó tan cremosos, tan finos, tan... eso, tan acariciadores. Esa atractiva confusión de volantes de encaje, saliendo, «brotando», de las mangas, tiene algo, y valga el símil, de «cantador barullo de poesía».

La amplitud de las mangas cuando se acercan á las manos, debe ser menor que la de los vuelos. Estos se hacen con bastante encaje. Así resultan mejores todavía.

En sus mismos pliegues, en sus delicadas, en todos sus detalles, llevan cierto no sé qué, de un... *negligé* inexplicable, fresco, lozano y seductor, que agrada, que llama...

Las personas que de todo se quejan y á todo ponen defectos, dicen que con las mangas así, las mujeres parecen palomas calzadas. Hay también quien las compara (á las mangas) con las de las camisas de dormir. Es vicio de censurar. ¿Quién hace caso?

Lo positivo es que la moda de los vuelos es la novedad del momento; moda que hizo y que seguirá haciendo época. Su historia es remota, elocuente, expresiva... Resurrección tan bonita, bien merece un aplauso.

No se lo negarán, me figuro, todas

aquellas manos que salen ganando con esta moda. Y son casi todas. Casi todas las bien cuidadas. *Elles sont si fines, s'arrant de toute cette moussel*

Falda gris «paraguada», de paño, estilo inglés; bolero de terciopelo negro y ese, eso: vuelos de fino encaje en las mangas; éstas, ahuecadas en los hombros, y más bien ceñidas desde el codo á la muñeca.

Pero observo que este cuchicheo se hace largo, que la gente nos mira y se ríe, adivinando las tonterías que estaré diciendo. No se equivocan. ¡Vaya!, te dejo descansar. Seguiré otro día. Ofrecéme decir á todos si te preguntan (claro está), que hemos hablado de cosas importantes.

Gracias anticipadas por el embuste.  
Salomé Núñez Topete.

Caravaca

Funciones teatrales

Se ha celebrado en el colegio de Hermanas de la Consolación una función teatral, poniéndose en escena las obras «La primera comunión» y «La cruz de plata», en la que tomaron parte las simpáticas niñas Manuela Montoya, María López, Encarnación S. Caparrós, Encarnación Martínez, Dolores Martínez Carrasco y Blanc, Dolores Luélmo, Pepa López y Antonia Parra.

También el día 23 de Enero, festividad de San Ildefonso, se pondrán en escena por los estudiantes del colegio del Salvador las bonitas comedias tituladas «Aprobados y suspensos», «Juzgar por las apariencias», «Al pie del faro», «La fin del mundo» y otras, en las que trabajarán los jóvenes y distinguidos alumnos José Melgares, José López, Rafael Fernández, José Ródenas, Alfonso Luélmo, José Díaz y Eduardo Haro.

Viajeros

Han regresado de Murcia y Alicante, en donde han permanecido varios días, las distinguidas señoritas Gloria y Elena Pérez, acompañadas de su hermano el teniente de infantería D. Francisco.

—Ha llegado procedente de Cartagena el joven estudiante D. José Toledo y López.

—Se encuentran en esta población la señora doña Carmen Montoya y su preciosa hija.

SUCESOS

Riña sangrienta

El domingo por la mañana ocurrió una sangrienta riña en la calle del Comercio del vecino pueblo de Alcantarilla, en la puerta de una taberna.

En la cuestión intervinieron varios individuos vecinos del citado pueblo.

Resultaron de la refriega dos heridos: Alonso Martínez Alarcón, de 33 años de edad, carpintero, con una gravísima herida de arma de fuego en el pecho, que según dice el herido se la causó el tabernero, apellidado Guirao.

Y Diego Riquelme Torres, de 35 años de edad, con dos heridas de arma blanca en la cabeza, que dice se las produjo el Alonso Martínez.

Ambos heridos ingresaron en hospital. Al Alonso Martínez, que se halla en muy grave estado, se le administraron los últimos Sacramentos.

La guardia civil de Alcantarilla ha detenido á los que tomaron parte en la riña, habiendo ingresado en la cárcel á disposición del juzgado de instrucción del distrito que entiende en el asunto.

La causa de la riña no puede aclararse fácilmente por las manifestaciones que hacen los heridos.

La guardia civil y el juzgado trabajan para esclarecer el suceso.

Accidente del trabajo

En la sala de distinguidos del hospital ha ingresado para su curación Pedro Sánchez Carrión, de 14 años de edad, domiciliado en Puente de Tocinos, con la pierna izquierda fracturada por la rodilla.

El citado joven que es eriado de don Juan Velasco, iba guiando una tartana á la que se le rompió el eje, cayendo y cogiéndole la pierna izquierda debajo y produciéndole la lesión que padece.

El médico Sr. Ruiz Medina se ha encargado de la asistencia del lesionado.

Una desgracia

A Pedro José García, de 23 años de edad, soltero, domiciliado en el Puente del Moro, le ocurrió ayer un percance.

Hallándose algo alegre por las libaciones de costumbre en estos días, se puso á examinar una pistola, escapándosele un tiro y atravesándole el proyectil la mano izquierda.

Ingresó en el hospital, siendo curado por el personal de guardia.

La herida, á pesar de tener orificio de entrada y salida, no es de gravedad pues no tiene facturado ningún hueso de la mano.

El juzgado de guardia entiende en el asunto.



LA PASCUA EN EL HOSPITAL

Extraordinarios
Con motivo de las fiestas de Pascua ayer hubo extraordinario en la ración del hospital, dándose a todos los asilados cuyo estado lo permite, pavo, vino y naranjas.

Calasparra

Viajeros
Hemos tenido el gusto de saludar en su casa de esta al diputado provincial de la de Albacete D. Prudencio Fernández Azejo, de paso para su posesión Las Aguilas.

REVISTA MINERA

MERCADOS
El estado del mercado metalúrgico es tan favorable a los productores, que no se ha sentido este año la flojedad que presenta en esta época por la proximidad de las fiestas y la preocupación de los balances.

gundo para California como parte del contrato de 21.000 toneladas.
Por otra parte, el Sr. Zubiria firmó en París el contrato con el Sindicato internacional de carriles, por el cual se concede a la Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya la entrada en el Sindicato, reservándole el derecho a exportar 23.000, al mismo tiempo que se le reserva por completo el mercado interior.

PRECIOS CORRIENTES ESPAÑOLES

MINERALES
Hierro.—Bilbao Campanil de 1.ª tonelada ling. f. a b 13,10 a 14,10 Rubio de 1.ª 13,9 a 0,00 Rubio de 2.ª 10,1 a 11,0 Carbonato calcinado de 1.ª 15,0 a 0,00 Cartagena manganesífero 15 por 100 f. a b 17,50 pesetas. Secos 50 por 100, 7 a 8 idem.

CARTERA DE MURCIA

— Bodas —
El viernes 29 del actual contraerán los lazos matrimoniales la bella y distinguida señorita Concepción Medina y el joven abogado D. Antonio Llanos.
Los futuros esposos serán apadrinados por el padre de la novia el notable médico murciano D. Francisco Medina y la tía del novio D.ª Teresa Jiménez viuda de Llanos.

Palarea y D. Juan Antonio Hernández del Aguila.
Han entrado: D. Santiago López Chacón y D. Antonio Ruiz Seiquer.
— Telégrafos —
Ha regresado de Almería, a donde fué en comisión del servicio, el auxiliar quinto de este Centro D. Ezequiel Sánchez Ledesma.

— En Santa Clara —
En la función que esta mañana a las diez y media se celebrará en Santa Clara, en honor de la Purísima, predicará D. Pedro López Balanza.
La fábrica y establecimiento de mosaicos que en esta plaza operó bajo la razón social D. Salvador Monzó y la de igual clase de D. Enrique Villar, se han constituido en sociedad colectiva mercantil, que girará en esta plaza bajo la razón social Brugarolas y Compañía en el mismo establecimiento que fué del Sr. Monzó, calle de la Sociedad, 10.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden
Recomendar a un reumático el Balsamo de Orive es una acción meritoria: regular un frasco es darle pruebas de la más entrañable amistad. A G.
Si anda alguno «decaído» porque borracho se halla, afirmad resueltamente que no es Anís Moratalla la causa del accidente.

Todo el que se suscriba desde esta fecha hasta fin de mes, recibirá gratis EL LIBERAL, con sólo satisfacer el mes de Enero, los de Murcia, ó un trimestre los de la Región, adquiriendo el derecho a los regalos y ventajitas que se ofrecen.

“Boletín oficial”

El del día 23 contiene:
R. O. relativa a las Cajas de Ahorros.
Anuncios de haberes elevado al ministro de la Gobernación los recursos de alzada interpuestos contra el fallo de la Comisión provincial sobre capacidad legal de concejales de Alhama y Cartagena.
Oro de haberse solicitado pertenencias para la mina «Brasil» del término de Murcia.
Relación de nacimientos y defunciones habidos en Murcia en el mes de Noviembre último.
Id. de los propietarios de fincas urbanas, las cuales ha de ocupar el terzo tercero de la carretera de Cartagena a la de Ciezas a Mazorra.
Anuncio de la Comisión provincial sobre la subasta de ropas y otros efectos para el Hospital provincial.
Relación de individuos a quienes se sigue expediente de defraudación a la contribución industrial.
Providencia de la Tesorería de Hacienda aprobando al Ayuntamiento de Cieza por el concepto de consumos.
Relación de deudores a la Hacienda por contribución minera.
Edictos de contribuciones, de la alcaidía de Albuñol y de los juzgados de Mula y San Juan.
El del día 25 contiene:
R. O. sobre traslado de cadáveres ó restos mortales en buques españoles ó extranjeros.

Id. sobre la imposición de multas por incumplimiento de la ley del descanso dominical.
Anuncio de plaza vacante en la escuela de Artes e Industrias de Santiago.
Otro sobre alumbramiento de aguas en la Sierra Tiriza, del término de Totana.
Cuentas del hospital provincial.
Edictos de contribuciones.
Extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de La Unión en Octubre último.
Edictos de los juzgados de Yecla, La Unión, Cartagena, la Catedral, Almadén y Lorca.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 26, en Santa Clara, por don Antonio Riquelme marqués de las Almenas.
Mañana en San Nicolás
SANTOAL.—Día 26, San Esteban protomártir, San Marino y San Dionisio papa y confesor

EL AMOR

¡Ay amor, falsa sirena,
cuya queja, cuya voz,
rompiendo el aire veloz
dulcísimo suena,
y está de traiciones llenal
¡Ay amor, serpiente ingrata,
que en sus afectos retrata
la pasión que me provoca,
pues halaga con la boca
a quien con la cola mata!
¡Ay amor, veneno vil,
que viene en vaso dorado!
¡Ay amor, áspid pisado
entre las flores de abril!
¡Mal haya una vez y mil
quien tus engaños copisientel
Miente tu lisonja, mientes
tu halago, tu voz, tu pena;
porque eres, amor, sirena,
áspid, veneno y serpiente.
Calderón de la Barca

Archena

Defunción
Ha fallecido la joven Juanita Alonso, de 17 años de edad ó hija de D. Manuel Alonso, el cual disfruta de inmensas simpatías en este pueblo.
Damos al más sentido pésame a su desconsolado padre y demás familia.
Misas de gozo
Han terminado las misas de gozo. Como todos los años, han estado muy concurridas.

NUESTRO FOLLETIN

Entre las novelas últimamente publicadas, unas de las que más éxito han alcanzado han sido las de la célebre escritora italiana Carolina Invernizio.
Nosotros, con objeto de recomendar al creciente favor que el público nos dispensa, hemos adquirido varias producciones de la ilustre novelista, que iremos insertando en las columnas de nuestro folletín.
La primera, que aparece hoy, es la titulada

RINA

EL ANGEL DE LOS ALPES
que comenzamos a publicar con LA TENEBROSA, con objeto de dar mayor variedad al folletín.

RINA

EL ANGEL DE LOS ALPES
es una obra que atrae al lector

con el gran interés que despierta, obligándole a no dejar la lectura hasta que conoce el desenlace.
Novela que cautiva por el estilo y por las situaciones es

RINA

EL ANGEL DE LOS ALPES
y al publicarla no dudamos de que será del agrado de los habituales lectores de nuestro folletín.

RINA

EL ANGEL DE LOS ALPES
cuyo mérito es indudable y cuyo éxito ha sido verdaderamente extraordinario.

ALCALDIA DE MURCIA

Con arreglo a lo resuelto por el Excelentísimo Ayuntamiento, de esta capital, y señor gobernador civil de la provincia, el viernes 29 del mes corriente a las once horas se celebrará en estas Salas Consistoriales concurso público para adjudicar por el próximo año de 1906 el arriendo de las rentas y arbitrios municipales, indicados a continuación, lo que no ha tenido efecto en las subastas anunciadas para tres años por haber resultado desiertas, sirviendo de tipo para dicho concurso el promedio del quinquenio que se fija a cada renta y bajo las condiciones en que constan los derechos y obligaciones de los contratistas:
Rentas y arbitrios (promedio del quinquenio):
Plaza de Abastos y puestos públicos, 34026 pesetas.
Pescadería, 2856.
Matadero general de reses, 34052.
Matadero especial de cerdos, 11348.
Es de advertir que para poder tomar parte en el concurso ha de consignarse previamente en la Depositaria municipal el 5 por 100 de la cantidad que sirve de tipo para cada renta y exhibir la cédula personal, como también que el Ayuntamiento se reserva la facultad de aceptar las proposiciones que considere benéficas, ó desecharla todas si no las cree convenientes.
Lo que se anuncia para conocimiento del público y de los que quieran interesarse en el referido concurso
Murcia 23 Diciembre de 1905 — Gaspar de la Peña.

BIBLIOGRAFIA

Manual Práctico de Agricultura
Hemos recibido un ejemplar del último libro que acaba de publicar el ingeniero agrónomo D. J. Manuel Frago y Jaramilla, con el título de «Manual Práctico de Agricultura Moderna Española», obra dedicada a los agricultores y a la enseñanza en las Escuelas Normales.
El pensamiento capital de la obra no ha sido otro que el poder ofrecer a la masa general de los agricultores españoles una recopilación concreta, clara y sencilla de los conocimientos que les son indispensables para ejercer su profesión razonadamente. Al laborador más apocado a sus rutinas no le estorbará el conocer los fundamentos de sus prácticas; y en cuanto a aquel que se halle dispuesto a progresar en la explotación de sus fincas, hallará en dicha obra señalados, con indicaciones claras y precisas, los caminos por donde dirigirse con seguridad y decisión.
Se vende en las principales librerías; y en Murcia en la del Sr. Tormel, calle de San Pedro, número 17, al precio de 3'50 pesetas.

LA CONFERENCIA DE MARRUECOS

(POR TELEGRAMA)
El sitio de reunión
Tanger 25
Italia, Estados Unidos, Suecia, Holanda y Portugal han aceptado que la conferencia sobre Marruecos se reúna en Madrid sin reservas.
Las demás potencias consienten condicionalmente.
Se espera mañana la contestación del sultán.
Si se retardara difícilmente podría celebrarse la conferencia el 5 de Enero.
ANAXIMENES.
Noticia desmentida
París 25.
Se desmiente que una escuadra francesa se sitúe en las costas de Marruecos durante la conferencia.
RICHARD

INFORMACION POLITICA

(POR TELEGRAMA)
Amós enfermo
Madrid 25 (11 n.)
Después del Consejo marchó Amós Salvador a acostarse, y sudar, pues se le ha recrudecido el catarro que padece.
Los alcaldes
Están ultimados los nombramientos de alcaldes, pero no se facilitarán hasta el día 30.
Están firmados aquellos que no ofrecen duda.
En una conferencia celebrada por Morer y Románones, convinieron los nombramientos con mucho cuidado por el estado de la política en varias localidades.
Pregunta de Soriano
Seriano ha anunciado al Gobierno que hará mañana una pregunta acerca de las declaraciones que se atribuyen a Luque.
Una interpelación
También interpelará al Gobierno Eugenio Silveira acerca del nombramiento de Montero para la conferencia sobre Marruecos.
Debates
En el Senado se discutirá mañana el presupuesto de ingresos.

Provincias

(POR TELEGRAMA)
Incendio
Logroño 25 (4 t.)
En Nájera se produjo un gran incendio en una fábrica de maderas, extendiéndose a cinco casas en las que causó grandes daños.
La fábrica quedó destruída.
Se ignoran detalles.
Contra los consumos
Almería 25 (6 n.)
Se ha celebrado un mitin contra los consumos.
Se pronunciaron energicos discursos, reinando gran entusiasmo.
Tahona incendiada
En una tahona se produjo un gran incendio, destruyendo el fuego las existencias y el edificio.
Las pérdidas fueron muy considerables.
Mitin liberal
Sagunto 25 (7 n.)
Se ha celebrado un grandioso mitin por los republicanos y liberales, asistiendo numerosas representaciones de Valencia y pueblos comarcanos y gentío inmenso.
Se pronunciaron discursos patrióticos ensalzando a los héroes que fusilaron los carlistas.

FOLLETIN DE EL LIBERAL

RINA

EL ANGEL DE LOS ALPES

NOVELA POR CAROLINA INVERNIZIO

INTRODUCCION

¿Quién es el italiano que no siente palpitante en el corazón a la vista de los Alpes y no experimenta la misma emoción que aquel que por vez primera contempla el mar?
¿No constituyen estos montes el límite de granito de Italia? ¿No se han manchado más de una vez con la sangre de los invasores de nuestra patria?
¿Qué puede existir de más grande, más hermoso y más poético que esta grandiosa obra del Creador?
Allí se encuentra reunido el ameno valle con la placida corriente de los ríos; los pintorescos efectos de la luz con los de agua; las ruinas y pilgrietas sinuosidades con las elevadas cimas y las floridas planicies, la nieve y las flores, y en medio de estos repetidos contrastos, más sorprendentes por la misma repeticón con que se suceden, una población hermosa, tranquila, religiosa, inteligente y trabajadora que no encuentra nada más delicioso que sus montañas, ni se encuentra mejor que contemplando su espléndido cielo ó encerrada en sus cabañas al calor de la lumbre.

Cerca de las ruinas de un antiguo castillo, casi al pie de los Alpes, en una pequeña cabaña, vivía una pobre mujer llamada Gertrudis, en compañía de una joven, casi una niña, de quince años, y cuyo nacimiento era un misterio.
Doce años antes de la época en que da comienzo nuestro relato, una mañana de invierno helada, como generalmente lo son en aquellas regiones, Gertrudis, con los pies desnudos y un cestero de leña en la cabeza, subía lentamente por uno de los senderos que conducían a la cima de una colina, sobre la cual, entre grupos de árboles, se destacaba una hermosa quinta.
Soplaba sordamente el viento, agitando y arrancando las secas hojas que quedaban en los árboles, y algunos pequeños copos de nieve azotaban el pálido rostro de la montañesa, que continuaba impasible la marcha sin preocuparse por la borrasca que se aproximaba.
De pronto, parecióle a Gertrudis percibir algo así como un gemido.
Se detuvo sobresaltada y prestó atención, a fin de convencerse si realmente era voz humana la que lanzó el gemido, ó si era el silbido del viento entre los árboles de la cima.
Pero el grito volvió a repetirse, si bien algo más débil, y ya no pudo dudar que lo había exhalado una garganta humana.
—¡Virgen bendita!— exclamó la montañesa.—Sin duda hay por aquí alguien que se encuentra en peligro... Es necesario que yo sepa quién pide auxilio y pretensión hasta donde más fuerzas le permitan.
Y la buena mujer dejó en el suelo el cestero que llevaba a la cabeza, se santiguó y se dirigió hacia el sitio de donde le pareció que partían los gemidos.
Era todavía muy escasa la claridad y peligroso, por lo tanto, andar en un terreno tan quebrado,

Pero Gertrudis no se detuvo por esto, siguió avanzando en aquella nueva dirección, cuando llegó a sus oídos una vozcita dulce y suave, voz infantil que entre sollozos exclamaba:
—¡Madre! ¡Madre mía!
La montañesa no pudo menos de estremecerse y sintió redoblarle su energía.
Se aproximó al borde de uno de los barrancos que a lo mejor formaban las deformidades de aquel terreno, y agarrándose a los secos troncos de algunos arboles que brotaban entre las rocas, sirviéndole de apoyo las salientes del mismo peñasco, resbalando y a punto de rodar muchas veces, llegó hasta el fondo del abismo.
Una vez allí, al tenue resplandor de la aurora pudo distinguir el cuerpo rígido é inmóvil de una pobre mujer con la cabeza ensangrentada, y cerca de ella una criaturita de unos tres años transida de frío, y que con sus navajas acariciaba el livido semblante de la mujer, creyendo que con sus lágrimas y sus caricias podría reanimarla.
—¡Pobre mujer!— exclamó Gertrudis, sintiendo que el llanto bañaba sus mejillas.—Habrá querido cruzar de noche por estos lugares, que quizá desconocía y habrá caído. Si yo pudiera sacarla de aquí...
—¡Madre! ¡Madre mía!— decía al mismo tiempo la niña tendiendo sus bracitos a la montañesa.
Este trató de levantar un brazo de la pobre mujer, pero el brazo cayó inerte sobre el húmedo suelo; pretendió incorporarla, pero encontró la misma rigidez, la misma inmovilidad, comprendiendo entonces que aquella infeliz no era más que un cadáver.
Resucitó a pedir socorro, cogió en sus brazos a la niña, que entre el frío y el espanto apenas si podía pronunciar algunas frases ininteligibles, y como Dios la dió a entender comprendió la salida del barranco.
Una vez fuera de él, quiso la casualidad que a los

pocos pasos tropezase con un grupo de trabajadores, que, al saber de lo que se trataba, bajaron precipitadamente al precipicio acompañados por Gertrudis, que llevaba entre sus brazos a la niña, y poco tiempo después la desventurada extranjera quedaba depositada en el propio lecho de la montañesa, avisando uno de aquellos trabajadores al médico y al cura de la próxima aldea.
La ciencia del primero resultó completamente inútil, puesto que la desconocida estaba muerta. Nadie la conocía por aquellos contornos, y al siguiente día la pobre mujer fue enterrada en el cementerio del pueblo y la niña quedó en poder de Gertrudis.
—Es verdad que soy muy pobre— dijo ésta respondiendo a las observaciones que la hizo el sacerdote— pero si Dios quiere no ha de faltarme un pedazo de pan, y lo partiré con esta criaturita, que en hora tan desgraciada ha venido al mundo. Si alguien viene a reclamarme, inmediatamente se la entregará; pero si no se presenta nadie permanecerá conmigo.
Gertrudis había quedado viuda dos años antes sin tener hijos.
Su casita era de pobre aspecto, pero no carecía de miseria, porque la montañesa trabajaba sin descanso día y noche, y nunca estaba más contenta que cuando podía socorrer a cualquier otra persona más pobre que ella.
Cuando la huérfanita comprendió que no vería más a su madre, rompió a llorar amargamente, sollozando de tal modo que Gertrudis temió que oviera enferma.
A cuantas preguntas le hizo la montañesa no pudo contestar la criatura, ó, mejor dicho, se comprendía por su difícil explicación que había vivido en un hermoso palacio situado en una gran ciudad, pero que casi siempre estaba encerrada con su madre en

una habitación. Que un día una señora muy hermosa que iba a visitar muchas veces, había estado habiendo largo tiempo con su madre, que ésta murió mucho después, que la cogió en brazos, entraron en un coche, que así fueron cambiando bastante tiempo hasta que siguieron su camino a pie, no acordándose de nada más porque se quedó dormida en los brazos de su madre, no despertándose hasta que oyeron al precipicio, y al ver que su madre estaba fría, inmóvil y bañada en sangre, entonces se puso a gritar.
Eso fue lo único que pudo sacarse en consecuencia de lo que la niña decía.
Gertrudis procuró consolarla, prometiéndole ser vista de madre, dándole el nombre de Rina como recuerdo de una hija que había tenido y que murió en edad muy tierna.
Poco a poco la funesta escena de aquel amanecer infuasto, si bien no quedó relegada al olvido por Rina, perdió mucho de su primitiva intensidad, encontrando un gran consuelo en el cariño y en el cuidado de la pobre montañesa.
Conforme iba creciendo la huérfanita, iba ganando en virtud y en belleza, en tales términos, que por aquellos alrededores se la conocía con la denominación de ángel de los Alpes, y por cierto que la denominación era bien merecida.
Cuando el domingo entraba Rina en la iglesia con su pintoresco traje montañés, con las rubias trenzas formando un arco sobrecantador para su linda cabeza, y dirigía en tono suyo la mirada de sus negros ojos, una de encantadora dulzura, sonrojadas ligeramente sus blancas y diáfanos mejillas con los tintos de la inocencia, cuantos la veían sentíanse inclinados a adorarla cual si fuera un ángel divino.
La joven se consideraba sumamente feliz, no poseyendo otra cosa en el mundo que su madre adoptiva



Terminó el acto con vivas á la libertad y gran entusiasmo. Manifestación. Después se organizó una imponente manifestación con quince banderas y cinco músicas.

DECLARACIONES DE LUQUE

Madrid 25 (11 n.) El tema de todas las conversaciones es las declaraciones atribuidas á Luque. Gasset ha dicho que cree que no pueden tener el alcance que se les ha dado porque Luque no puede hacer las afirmaciones que se le han atribuido, desconociendo la ley que se confecciona en Gracia y Justicia sobre el asunto.

LA BODA DEL REY

Vigo 25 (11 n.) Fondó la escuadra inglesa del Canal, compuesta de catorce buques. Los oficiales de la escuadra dicen que la boda del rey de España se celebrará en Mayo. Afirmán que vendrán tres escuadras que suman sesenta grandes buques, los que permanecerán en nuestras costas mientras que visite el rey Eduardo á Madrid.

REVOLUCION RUSA

París 25. Telegrafían de Moscú que la policía está paralizada dejando á los huelguistas correr fábricas y almacenes. Hoy han ocurrido varias reyertas, resultando algunos muertos. La situación es crítica. El pánico es indescriptible. Son frecuentes los tiroteos entre las tropas y los huelguistas. Estos han construido gran número de barricadas. Los golfos recorren las calles saqueando los almacenes y tiendas. Los servicios de correos y telégrafos funcionan. Han sido saqueadas dos armerías. El fuego de la artillería continúa en todas partes. El número de muertos es considerable. En la plaza del Convento de Strasua los insurrectos disparaban desde una casa empleando ametralladoras inglesas. Las tropas cañonearon la casa derrumbándola y pereciendo todos los insurrectos. En Varsovia.—La ley marcial. En Varsovia la Gaceta Oficial proclama la ley marcial en los diez gobiernos que forman Polonia. Los socialistas considerándolo una provocación celebraron un mitin acordando:

dando la huelga general y la revolución armada. La huelga en la capital.—Los huelguistas al zar. En San Petersburgo se han circulado proclamas incitando á los soldados á que se subleven. Los huelguistas han conseguido parar los tranvías. Unos 80.000 hombres de las fábricas del Estado se han declarado en huelga. Wite ha ordenado á las fuerzas que no economicen cartuchos. El zar ha recibido una comunicación de los huelguistas declarando fracasada su soberanía y aconsejándole que abandone Rusia. Las provincias bálticas.—En Odesa. Se consideran perdidas las provincias del Báltico. En los últimos encuentros hubo seiscientos muertos y heridos. Los revolucionarios han aprehendido 1500 soldados. Los encuentros entre los huelguistas y las tropas se suceden. En Caurlandia aumentan los motines. En Letton los propietarios huyen. En Odesa se ha declarado la huelga general.

EXTRANJERO

Berlin 25. El catorce de Enero los socialistas lanzarán en todo el imperio millares de proclamas pidiendo el sufragio universal. El mismo día celebrarán reuniones en todas las poblaciones con igual objeto.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 25 (11 n.) Terminó el Consejo de ministros. Moré pronunció un discurso detallando minuciosamente los acuerdos de los gobiernos europeos acerca de la conferencia de Algeciras y de los probables resultados de la misma. Los ministros guardaron grandes reservas por no ser asunto privativo del Gobierno español.

Se concedió el indulto de la pena de muerte á un reo condenado por la Audiencia de Palencia. Transferencias de créditos. Se aprobaron varios expedientes de transferencias de créditos. Atentado contra Casañas. Romanones detalló el atentado contra el cardenal Casañas, dando cuenta del suicidio del agresor Salas. Se acordó que el duque de Bivona visite á Casañas en nombre del Gobierno para felicitarle. Alcaldes y gobernadores. Nada habló Romanones, según dijo, de los nombramientos de alcaldes, ni de la combinación de gobernadores. Expedientes. Se despacharon muchos expedientes de Hacienda. Abandernamiento de buques. Se trató un importante asunto para Canarias. Con motivo de la terminación en primero de Enero de la prórroga concedida á los vapores extranjeros para hacer el comercio de cabotaje interinsular se resolvió esperar la decisión de las Cortes en el proyecto de ley que hay presentado tratando del abandernamiento de aquellos buques extranjeros, creyéndose que se aprobará antes de fin de mes. Canal de riego. Se aprobó un expediente para con-

tir el canal del Duero en canal de riego, en vista de que la comarca beneficiada ayuda la transformación con trescientas mil pesetas. La emigración. Gasset expuso el informe que han emitido los ingenieros que se enviaron á Boada y las soluciones que se estudian para mejorar la situación y evitar emigrar todo aquel vecindario.

ATENTADO CONTRA EL CARDENAL CASANAS

Madrid 25 (2 t.) Se acaban de recibir telegramas de Barcelona, dando cuenta de un nuevo atentado anarquista. Lo ocurrido, según las noticias hasta ahora recibidas, es lo siguiente: Un anarquista apellidado Salas, en la Catedral, intentó clavar un puñal al cardenal Casañas. Este resultó ileso. El agresor fué detenido en el acto. En la lucha para detenerle resultó herido un guardia en una mano. El suceso ha causado gran sensación. Como ocurrió el atentado.—Gran alarma.—Indignación.

ATENTADO CONTRA EL CARDENAL CASANAS

Madrid 25 (11 n.) Se han recibido nuevos telegramas de Barcelona ampliando la información sobre el atentado contra el cardenal Casañas. Al salir éste de celebrar la función de vísperas de la basílica, se le acercó un individuo modestamente vestido y en actitud humilde con objeto al parecer de besarle el anillo. Cuando estuvo cerca, aprovechando un momento de confusión, intentó clavarle un cuchillo en el pecho. Lo impidió un guardia municipal sujetando al agresor. En el lugar del suceso se produjo en los primeros momentos gran alarma. Hubo carreras y sustos. La noticia se extendió rápidamente por toda Barcelona, causando grande y natural indignación. Noticias del agresor.—Lo que dijo.—El guardia herido. El agresor del cardenal Casañas se llama José Salas Comas, es albanil de oficio y natural y vecino de Vich. Ha declarado que quería matar á Casañas para hacer un bien á Barcelona. Al forcejear, el guardia y el agresor, aquél resultó herido en una mano. La lesión que sufre no es al parecer de importancia. Visitas al agredido.—Guardia salvador. En los primeros momentos se creyó que el cardenal estaba herido. Inmediatamente le visitaron las autoridades, las más importantes personalidades de Barcelona y todo el clero, felicitándole por haber resultado ileso y protestando del atentado. Salas tiró al cardenal una cuchillada en dirección de abajo arriba, no encarándole gracias á la oportunidad del guardia, que se arrojó sobre el asesino y le detuvo el brazo, desarmándole. A pesar de la enorme confusión que se produjo al realizarse la agresión, los fieles más próximos al prelado que se enteraron bien de lo ocurrido se lanzaron sobre Salas tratando de lyncharlo. Con gran trabajo pudo conseguir la policía que no lo mataran. No obstante recibió algunos bastonazos y golpes. Amarrado y entre policias fué conducido al gobierno civil, seguido de indignada multitud que lo insultaba. Al ser detenido Salas, le ocuparon los

GRANDES ALMACENES EL SIGLO. CONDE PUERTO Y C. BARCELONA. PRECIO FIJO.—VENTAS AL CONTADO. Extensos y variados surtidos en las secciones de: Abrigos señora, Alfombras, Artículos de piel, etc.

El viajante de estos Almacenes destinado á visitar esta importante región, se hospeda en HOTEL UNIVERSAL, donde efectúa á la numerosa clientela y al público en general para administrarle toda clase de instrucciones y enseñarles los extensos muestrarios, Catálogos y Fotografías de los géneros de las 60 secciones con que aquellos cuentan, los cuales pueden proveer desde el artículo más indispensable para los usos de la vida, hasta el más caprichoso ó del más refinado lujo en las últimas novedades. Escas Almacenes efectúan exhibiciones de todos los géneros previo el pago al contado de su valor por el cliente, bien mediante el envío anticipado de fondos, ó abono de parte al recibimiento del género ó reembolso al jefe de la estación ferroviaria. Los Catálogos generales y especiales se resienten gratis y franco de porte á todo el que lo solicita, debiendo mandar indispensablemente 25 pesetas en sellos de correos los que deseen recibirlos certificados. Los Almacenes de EL SIGLO no tienen sucursales ni representantes en España ni en el Extranjero.

guardias un revolver de reglamento y varias armas blancas. Ante el gobernador declaró extensamente. Dijo que vino de Vich con el exclusivo objeto de intentar contra el cardenal Casañas. Negó terminantemente que tenga cómplices. Se cree que el atentado es producto de la lectura por el agresor de las acusaciones publicadas en ciertos periódicos contra Casañas. Preguntado el agresor sobre el móvil que le indujo á escribir una carta que se le encontró declarándose anarquista y explicando su resolución de matar al cardenal, contestó que como tenía el propósito de suicidarse después de cometer el asesinato deseaba que se conocieran las causas que lo habían determinado. Nuevo interrogatorio.—Lo que ha dicho Salas. Salas es jefe de los anarquistas de Vich. El presidente de la Audiencia le sometió á un nuevo interrogatorio. Asistieron al acto el fiscal de la Audiencia y el gobernador. Salas declaró que sentía no haber utilizado el revolver que llevaba, por que así hubiera asegurado el golpe. Se lamentó de que éste le fallara. Añadió que estaba cansado de sufrir por vivir en la miseria, trabajando desde los siete años de edad. Se consideró como una víctima de la pésima organización de nuestra sociedad. Afirmó que quería morir, pero vendgándose. Supuso que el malestar de la sociedad se debe á los jesuitas y por eso proyectó su crimen contra Casañas. Te Deum.—Manifestación de protesta. En la Catedral se cantó un Te Deum en acción de gracias por haber salido ileso del atentado el cardenal. Después se organizó una manifestación que desfiló por delante del palacio episcopal vitoreando á Casañas y al Papa. Las listas colocadas en el palacio de Casañas se llenan rápidamente de firmas. La protesta es unánime. Envenenamiento del agresor.—La muerte. Madrid 25 (12 n.) El gobernador de Barcelona ha telegrafiado á Romanones que Salas, el agresor del cardenal Casañas, se ha envenenado en su prisión. Añade que todos los auxilios han sido inútiles, fallando á las cinco de esta tarde.

EXPEDICIONES A PROVINCIAS. El viajante de estos Almacenes destinado á visitar esta importante región, se hospeda en HOTEL UNIVERSAL, donde efectúa á la numerosa clientela y al público en general para administrarle toda clase de instrucciones y enseñarles los extensos muestrarios, Catálogos y Fotografías de los géneros de las 60 secciones con que aquellos cuentan, los cuales pueden proveer desde el artículo más indispensable para los usos de la vida, hasta el más caprichoso ó del más refinado lujo en las últimas novedades. Escas Almacenes efectúan exhibiciones de todos los géneros previo el pago al contado de su valor por el cliente, bien mediante el envío anticipado de fondos, ó abono de parte al recibimiento del género ó reembolso al jefe de la estación ferroviaria. Los Catálogos generales y especiales se resienten gratis y franco de porte á todo el que lo solicita, debiendo mandar indispensablemente 25 pesetas en sellos de correos los que deseen recibirlos certificados. Los Almacenes de EL SIGLO no tienen sucursales ni representantes en España ni en el Extranjero.

PARA PASCUAS CERVECERÍA SEGUÍ ANIS MORATALLA. Dice Bivona que también han resultado inútiles cuantas pesquisas se han hecho para encontrar los restos del veneno.

PRODUCTOS DE ULTRAMAR. NUEVO ESTABLECIMIENTO DE COLONIALES. Pascual, 13 (antes Contance) frente al Mostrador de Piedra. ESTA CASA OFRECE AL PUBLICO LOS PRECIOS SIGUIENTES:

INFORMACION POSTAL. Véase en 4.ª plana.

CASOS Y COSAS. En la cuenta de un abogado á uno de sus clientes, se lee la siguiente partida: «Por haberme despertado á media noche y haber pensado en su pleito, diez pesetas.»

GABINETE ELECTRO-TERAPICO. Consulta de las enfermedades de los ojos. RAYOS X.—DR. CUADRADO.—RAYOS X. Sociedad, 10.—Murcia.—De 10 á 6 P.M.

Terry-Cognac-Terry. Terry-Cognac-Terry. Terry-Cognac-Terry. En todos los cafés, fondas y ultramarinos.

ESPECTACULOS. TEATRO ROMEA. Función para hoy: A las tres y media. «El Monaguillo» á las cuatro y media (sección triple), «La reina mora», «Bohemios» y «El duque de la africana».

OBJETOS DE ESCRITORIO Y PAPERERIA. DOMINGO FRANCO. Pascual, 5. Murcia. Buenos géneros. Precios reducidos.

JORGE OHNET LA TENEBROSA. Hizo una mueca de desprecio hacia Marcelo y Graff, y añadió: —En otro tiempo he conocido adversarios más tenaces. La batalla del dinero les ha calmado mucho... Se volvió hacia la religiosa y dijo escribiendo unas palabras en un librito: —Tome usted, hermana, un cheque de diez mil francos. —¿Y qué puedo darle en cambio?—preguntó la monja estupefacta. —Sus oraciones—contestó humildemente Elías. Un murmullo de aprobación vino á acariciar los oídos de Lichtenbach. Agustín exclamó con énfasis: —¡En un regalo magnífico! —Ven, hija mía—dijo Elías. Mariana besó á Genevieve, y bajando la cabeza para no ver á Marcelo, siguió á su padre y á Agustín. Al pasar por delante de Graff le oyó murmurar:

—¡Diez mil francos de oraciones! A veinte sueldos por pillada, todavía gana. El viejo no tuvo tiempo de explicar más su mal humor, porque Marcelo le interrumpió: —¡Más bajo, tío! Su hija podría oírlo. ¡Pobre muchacha! No tiene ella la culpa... El corazón de Mariana se contrajo y más triste por la humillante indulgencia del sobrino que por el rudo desprecio de Graff hacia su padre, la joven se alejó de aquel sitio. Marcelo había hecho las paces con su padre en cuanto volvió á París. El relato de las heroicidades de Marcelo había llegado al alma del viejo Lorenés. Había abrazado á Marcelo, y dicho á su madre y á sus hermanas, que lloraban: —¡Y bien! Parecéis admiradas... ¡Dudáis de que este muchacho, porque ha cometido algunas tonterías, fuere hombre sólido y valiente? Yo estaba seguro de que, llegada la ocasión, se portaría como lo ha hecho. ¡Es un Baradier! Por la noche repitió á su mujer, cuando estuvieron solos: —Estoy contento con Marcelo. Graff me ha contado de él cosas que me han conmovido. Empezó á creer que su ligereza pasará y que será un hombre notable. No le falta más que orden. Pero ya le tendré. Hará falta casarle... —No tiene más que veinticinco años. —Por eso mismo. Casarse joven, como yo lo hice con una buena mujer, asegura la vida... ¿Cómo está con Genevieve? —La trata como á su hermana, ni más ni menos. —¿Nada de coqueteos? —Por parte de ella, acaso pudiera pensarse... Pero por parte de él, nada... —Interroga discretamente á Amelia.

—Pensaré en ello. Marcelo ignoraba las precauciones de sus padres y en todo pensaba menos en casarse. La vuelta al seno de la familia le había resultado muy agradable. Nunca, ni en sus épocas de mayor desenfreno, había felicitado de su casa; y acostumbrado á oír á su padre encomiar los gozos del hogar y del país natal, profesaba un culto al techo paterno. Desde su llegada se había dedicado á una tarea de la que sólo su tío Graff era confidente: Baradier, muy preocupado por el giro que tomaba el negocio de los Explosivos, no confiaba sus inquietudes más que á su socio; pero Graff contestaba con entera tranquilidad: —Bueno es estar alerta; pero no nos exageremos el peligro. Todo se arreglará; estoy seguro. —¿Qué! ¿esperas un milagro?—replicaba Baradier. —Las acciones bajan, á pesar de todos nuestros esfuerzos para sostenerlas... Ha corrió ayer el rumor en la Bolsa de que un inglés llamado Dalgetty acaba de obtener una patente en Inglaterra, en Alemania y en Francia, de un procedimiento que hace inútil la dinamita. Se dice que es una sustancia tan manejable y tan inofensiva, á pesar de su potencia, que se la podría emplear como fuerza motriz. Si es verdad la cuarta parte de lo que se dice, estamos perdidos... El Dalgetty debe ser un testarudo de los que robaron la pólvora Tremont... —Es posible—murmuró Graff con tranquilidad. —¿Pero no encuentran otra cosa que decir?—exclamó Baradier furioso. —Nos roban, nos asesinan, y tú te resignas... —No me resigno; pero espero los resultados del procedimiento Dalgetty. Puede muy bien que sea la pólvora Tremont; pero puede que no lo sea. Si no lo es, no hay cuidado. —¿Pero si mientras nos arruinamos?

—Todo será rehacerse después. —Es ese bandido de Lichtenbach el que dirige esta campaña contra nosotros. Me lo escriben de Bruselas y de Londres. —Déjate hacer. Cuanto más lejos vayas, más daño le hará la derrota. —¿Quisiera saber en qué fondas esa confianza? —En Marcelo, en tu hijo, ese muchacho que vale el solo más que Tremont, que tú, que yo y que los otros. ¡Verás! ¡Verás! —Pero, en fin, ¿no puedes decirme al menos...? —Nada. Déjate hacer á Dalgetty, deja bajar las acciones, y, sobre todo, no las vendas. Veremos quién se ríe al final. La calma y la seguridad de Graff impresionaban á Baradier por el momento; pero después, en su despacho y en presencia del correo, que no le traía más que malas noticias, volvía á apoderarse de él el miedo. Sabía que Marcelo iba á trabajar al laboratorio de Artes y Oficios, pero qué estaba haciendo? Sin duda algún perfeccionamiento de la pólvora Tremont y acaso, sencillamente, la dosificación exacta de los componentes, pues bien podía suceder que no conociese esa dosificación, que era justamente la función del general. Y Baradier, con la sangre en la cabeza, cogía el sombrero y se iba á dar un paseo á pie para evitar la congestión. Por la tarde, á la hora de comer, escuchaba á Marcelo en el salón tocando el piano con Genevieve, mientras Graff, melancólico apasionado, les escuchaba con encanto, recostado en un sillón, algún trozo de Schubert ó un concierto de Schumann. El tío mostraba á Baradier los dos jóvenes y le decía: —Una pareja hecha. El rubio, ella merece. ¡Cruzaniento perfecto! Y como capital las pólvoras del general. —Ese capital es humo.

—No, puesto que no lo produce. Había en la seguridad de su socio, tan desconfiado en negocios, una especie de inconsciencia que asombraba á Baradier. Era evidente que Marcelo preparaba algo extraordinario, que Graff conocía. Pero ¿qué? Baudoin no permanecía inactivo. Su primera visita fué para el coronel Vallonet. Le encontró en el ministerio, muy preocupado por una interpelección que debía contestar al ministro en la Cámara, y el buen coronel estaba cruzado como un jabalí. Desde el día anterior no había cesado el jefe de graff de. Vallonet había transmitido la reprimenda al primer director, el cual, á su vez, la había hecho pasar á los jefes de negociado. Y así, gerárquicamente, de grado en grado, la irritación del ministro había llegado hasta el portero. Este había dado una paliza á su perro, que no había comprendido absolutamente nada, y la diferencia que existía entre el animal y los funcionarios. —¿Qué quiere usted?—gruñó el coronel al ver que Baudoin le hacía el saludo militar. —¿Ver al ministro? Pues sí, extra usted, no respondo de que siga. ¿Qué viene usted á contar? ¿Que el agente que se le pasó ha desaparecido? Hace tres semanas que no tenemos noticias suyas. —Yo las traigo. —¿Qué ha sido de él? —Ha muerto. —¿Diabli! ¿Y cómo? —Le han matado. —¿Quién? ¿Dónde? —Los mismos que mataron al general Tremont. —¿Con qué objeto? —Siempre el mismo; apoderarse de los secretos de mi amo.



